

住宅用火災警報器の設置はお済みですか



火災予防を呼び掛ける上益城消防署員

火災の発生をいち早く感知し、警報音などで知らせるのが、警報器の役割です。寝室などに設置することで、より効果的に火災発生について感知することができ、逃げ遅れによる死者の発生を防ぐことができます。

規格に適合した警報器を購入して取り付けましょう

■ 住宅用火災警報器の設置が義務付けられています

住宅火災による死者のうち、逃げ遅れが原因で亡くなつた人が6割以上です。早く火災の発生を知つていれば、助かつたケースもあるのではないかと考えられます。

そこで、平成16年の「消防法」の改正により、住宅用火災警報器の設置が義務付けられました。

■ 警報器は、原則として寝室や階段などに設置します

警報器を設置する建物は、戸建住宅、アパートなどの共同住宅、店舗併用の住宅などにおける住宅部分です。原則として、すべての寝室と、寝室がある階の階段が対象で、壁か天井に取り付けなければなりません。

■ 096-282-1955

生活習慣見直しで健康維持

医療技術の進歩と生活習慣病の長期治療による医療費の増大が、本町における国民健康保険の財政圧迫の大きな原因となっています。

本町で昨年度1か月に掛かった医療費用額上位3件のうち、1位は、19日間の入院費用として支出された

442万5,760円です。そのうち個人負担額は、100分の1程度です。2位は、411万7,700円、3位は372万5,070円となっています。この3位までに入った高額医療費用額の対象となつた人たちの共通点は、高血圧性疾患の治療を受けているということです。

高血圧性疾患の治療を継続的に受け、さらに、生活習慣を見直すよう心掛けましょう。

● 血管に強い圧力が掛かる高血圧
高血圧の状態が続くと、血管壁の内面が傷ついて脂質などがたまり、血流が悪くなります。これが動脈硬化です。動脈硬化が進行すると血管壁の弾力も落ち、さらに血圧上昇を招くという悪循環になります。

● 動脈硬化の進行は非常に危険

● 血圧が高いと、主要な臓器に悪影響を及ぼすため注意が必要です。慢性的腎不全になると、体の不要な老廃物が排出できなくなり、最終的に透析をしなければならなくなります。

● 塩分の取り過ぎに注意

体の中のナトリウムが増えると、その濃度を薄めるために血液量が増えて、多くの血液を全身に巡らせるため血圧を上昇させます。

● アルコールの取り過ぎは禁物



10月の産業文化祭では、健診相談コーナーを開設

アルコールは、少量であれば血管を拡張して血圧を下げるが、長時間飲み過ぎが続くことで、カリウムやマグネシウムなど血圧を下げる働きのある物質が尿中にたくさん排泄されてしまうため、血圧が高くなることが分かっています。お酒の飲み過ぎには注意しましょう。

史跡「陣ノ内館跡」 発掘調査レポート #17



陣ノ内館跡から出土した、由世の「須恵器」

「陣ノ内館跡」で出土したこの土器の破片から推測すると、「鉢」の縁の一部で、東播磨（ひがしはりま）で作られた「東播（とうはん）系須恵器」と思われます。この当時「鉢」は、現在のように花木などの栽培に使うものではなく、椀（わん）や皿と一緒に食膳具として使われました。

■ 男女平等の制度化を図る国

9月に、三井マリ子さんの「世界一住みやすい国ノルウェーを支える男女平等」という講演がありました。ノルウェーは、国土の5分の1が北極圏にあり、人口は473万人、国連開発計画の人間開発指数で1位民間国際機関調査の母親が最も住み

間に、2009年には10週間となりました。利用率は1994年は45%、1995年は70%、2008年には90%を超え、男性の育児参加は、この制度を契機として当たり前となつたのです。このような「男女共に働き、男女共に家族を守る」の考え方が築かれるまでに、この国の女性たちは男女平等への運動を女性団体が

ノルウェーにおける男女共同参画の制度



男性の育児参加が積極的な北欧国：ノルウェー

男性的な育児参加が積極的な北欧諸国 ノルウェー
の博物館を、学習の一環で訪れます。
1988年にクオータ制度を導入したノルウェーでは、公的機関・公的委員会において、男女の比率が最低40%を占めることになりました。経済界でも、公的な場に倣つて会社法の中に取締役クオータ制を採用し、会社の最高決定機関の男女平等を図っています。

間に、2009年には10週間となりました。利用率は1994年は45パーセント、1995年は70パーセント、2008年には90パーセントを超え、男性の育児参加は、この制度を契機として当たり前となつたのです。このような「男女共に働き、男女共に家族を守る」の考え方が築かれるまでに、この国の女性たちは男女平等への運動を女性同士が学びあつて広め、連帯し、より良い社会を目指しながら続けてきました。この歩みを国立女性博物館で見ることができます。多忙な暮らしの中の水運び、工場での過酷な低賃金労働、核家族での夫・子どもの世話と家事の毎日、1960年代から今日までの女性たちの姿が写真などで展示・解説されています。多忙な暮らしの中の水運び、工場での過酷な低賃金労働、核家族での夫・子どもの女性解放運動、写真のプラカードには「男女同一賃金の要求」、「1年間の有給休暇を与えるよ」と書かれています。現在、子どもたちはこの博物館を、学習の一環で訪れます。

1988年にクオーラ制度を導入したノルウェーでは、公的機関・公的委員会において、男女の比率が最低40パーセントを占めることになりました。経済界でも、公的な場に倣つて会社法の中に取締役クオーラ制を採用し、会社の最高決定機関の男女平等を図っています。